

Rhône Philatélie

TOUT LE MONDE DU TIMBRE ET DE LA CARTE

N° 178 DÉCEMBRE 2022

GRAND ARGENT
A l'Expo mondiale
HELVETIA 2022
Lugano

ABONNEMENT ANNUEL (4 NUMÉROS) FR. 26.-

Depuis 1978 / 44^e année

Revue éditée par l'Entente philatélique Valais/Haut-Léman



PHILATÉLIE POLAIRE



ROBERTO LOPEZ, NOUVEAU PRÉSIDENT DE LA FÉDÉRATION

Lors de l'Assemblée générale des délégués de la Fédération des sociétés philatéliques suisses tenue à Soleure le 5 novembre, Roberto Lopez a été élu nouveau président de la Fédération, en remplacement de Rolf Leuthard.



Nous lui avons posé trois questions, et voici ses réponses :

Que pensez-vous de la situation de la philatélie « organisée » en Suisse ?

La philatélie « organisée » chez nous est confrontée aux mêmes problèmes que toutes les autres sociétés avec la même structure : vieillissement des membres, pas de membres qui veulent prendre un poste à responsabilités dans un comité, et surtout pas de relève. Le travail avec les jeunes est très difficile, car de nos jours, tout est superficiel et de courte durée. Les jeunes se lassent vite et si nous voulons tenir la cadence sur les réseaux sociaux, il faut

que tous les jours il y ait du nouveau. Si ces jeunes ont déjà eu un contact dans leur plus jeune âge avec la philatélie, la probabilité qu'ils reprennent plus tard est plus grande, mais l'effet ne sera quantifiable que dans plusieurs années. Il faudrait pouvoir « rapatrier » dans les sociétés les acheteurs de timbres qui sont actifs sur Ricardo ou Delcampe, car il y a deux fois plus d'utilisateurs sur ces plateformes que de membres affiliés à la Fédération. Nous avons du travail !

Et en Suisse romande ?

Les problèmes en Romandie sont les mêmes que dans le reste de la Suisse. Il y a des présidents qui font de très grands efforts pour ouvrir la philatélie, notamment aux jeunes, comme le fait Daniel Wenger à Renens. Il est aussi disposé à travailler avec la Fédération, comme vous avez pu lire dans le Journal philatélique suisse 11/2022.

La Fédération est-elle optimiste pour trouver des nouveaux membres pour les sociétés et des jeunes collectionneurs ?

On me pose souvent cette question et elle m'étonne à chaque fois. Permettez-moi la comparaison avec le football : qui recrute les jeunes talents dans les clubs de football ? La Fédération est disposée à fournir des aides. Les formulaires de demandes se trouvent sur le site de la Fédération. On pourrait aussi imaginer une « grande rencontre de jeunes pour les jeunes » dans le style

de la « Journée Philatélique Romande » qu'organise chaque année l'Entente Philatélique Valais/Haut-Léman. Donc « des jeunes qui montrent à des jeunes », avec des exposés sur ce qu'ils font et pourquoi cela les passionne. Certes, il faudrait surtout promouvoir le plaisir de collectionner, et non pas les harceler pour des collections à exposer en compétition.

Un grand problème dans le monde de la philatélie est celui des éternelles querelles entre certains membres. Cela ne motive pas les collectionneurs à faire partie d'une société ! Ces petits jeux mesquins sont simplement néfastes pour la vraie cause : la philatélie. Les gens qui veulent tirer les ficelles sans s'exposer n'ont qu'à prendre leur courage à deux mains et à faire mieux. Je l'ai dit et continue à le dire : « Je n'ai pas besoin du poste de président pour mon ego. Si je ne peux pas faire avancer la philatélie, je suis prêt à laisser la place à une personne qui le fait mieux. Si quelqu'un a une raison de s'opposer, qu'il parle maintenant ou se taise à jamais », c'est ce que j'ai dit lors de l'Assemblée des délégués à Soleure.

*Propos recueillis
par Jean-Louis Emmenegger*

Roberto Lopez est président du Club Philatélique de Delémont et environs (CPDE), membre du Consilium Philateliae Helveticae et de plusieurs autres sociétés philatéliques.

WWW.RHONEPHILATELIE.CH